
 

 

 
 

   

  A SUA EXCELÊNCIA  

                                                                                        O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

                                                                                        DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

     S/128/2022/XII 

                                                                              

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Horta, 28 de julho de 2022 

 

Com os melhores cumprimentos 

 

 

O Presidente do Grupo Parlamentar  

 

Vasco Alves Cordeiro 

 

E/2322/2022 Proc.º 054.02.08/5/XII 28/07/2022  
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REQUERIMENTO 

FLORENTINOS AGUARDAM PELO PROJETO DO PORTO COMERCIAL 

DAS LAJES DAS FLORES 

 

Considerando que a passagem do Furacão Lorenzo deixou, na ilha das Flores, 

um rastro de destruição nas infraestruturas marítimas, em especial no Porto 

Comercial das Lajes das Flores, o que originou graves constrangimentos à 

normal operacionalidade daquela infraestrutura; 

Considerando que até à reconstrução do Porto Comercial das Lajes, que se 

deseja para o mais breve curto espaço de tempo, o Governo Regional, da 

responsabilidade do Partido Socialista, assegurou de imediato a limpeza do 

terrapleno, bem como a entrada em funcionamento do cais -5, permitindo que 

um navio com características especificas passasse a realizar o abastecimento à 

ilha das Flores; 

Considerando que no período de 1 ano o Governo anterior conseguiu 

desenvolver os projetos e realizou o lançamento do concurso para as 

empreitadas da proteção de emergência deste mesmo terrapleno e da ponte cais 

e apresentação o estudo prévio daquele que será o novo molhe e cais principal 

daquele Porto;  

Considerando que no passado dia 19 de julho, passado quase dois anos deste 

Governo tomar posse, os Florentinos foram convidados a assistir à apresentação 

do projeto para o molhe e cais principal do Porto, apresentação que contou com 

a presença da Secretária Regional do Turismo, Mobilidade e Infraestruturas, 

tendo sido surpreendidos de forma negativa, pois a apresentação do pretendido 

projeto mais não foi do que uma revisitação ao estudo prévio apresentado em 

agosto de 2020 pelo então Presidente do Governo Regional, Vasco Cordeiro; 
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Considerando que da apresentação e das declarações proferidas pela 

responsável do Governo Regional, Dr.ª Berta Cabral, ficaram dúvidas sobre 

existência do referido projeto; 

Considerando ainda que nas suas mais recentes declarações, no Telejornal do 

dia 25 de julho, para além do desrespeito pela opinião divergente, e da 

arrogância demonstrada, refere que o Porto “leva o tempo que tiver que levar 

porque um Porto efetivamente leva anos a ser construído e leva anos também a 

ser projetado”, a Secretária adensa mais as suspeitas sobre a real conclusão do 

referido Projeto, pelo que ficam muitas dúvidas que importa serem esclarecidas. 

Assim, ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, o 

Grupo Parlamentar do PS/A, através do Deputado signatário, requer que 

sejam prestadas as seguintes informações: 

1- Tem o Governo Regional o projeto da obra do molhe e cais principal 

do Porto das Lajes das Flores concluído? 

2- Se sim, solicito o envio de toda a documentação referente ao mesmo, 

nomeadamente cronograma de obra, mapa de quantidades, 

resultados dos ensaios em Laboratório (LNEC), bem como o envio 

das datas em que foi o projeto ensaiado em modelo reduzido no 

LNEC. 

3- Estando o projeto concluído qual a razão para não lançar o concurso 

antes do primeiro trimestre de 2023? 

4- Já foram realizadas prospeções geológicas no sentido de ser 

encontrado um local para fornecimento de pedra – pedreira – para a 

obra em causa? 

5- Se sim, solicito o envio dos resultados obtidos e a indicação da 

localização escolhida. 

6- Tem o Governo Regional o financiamento assegurado para a 

realização da obra? 

7- Em caso de resposta negativas às questões acima colocadas, 

solicito resposta para as seguintes questões: 
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a) Para quando prevê o Governo Regional concluir o projeto do 

molhe e cais principal do Porto das Lajes das Flores? 

b) Quando será lançada a empreitada a concurso público? 

c) Caso ainda não tenham sido realizadas prospeções para pedreira, 

pergunto quando pretendem efetuar as mesmas e que 

localizações foram selecionadas para serem analisadas? 

d) Que dados possuiu o Governo Regional para adiantar que o valor 

da obra será de 110 milhões de euros sem haver ainda o projeto 

e os ensaios concluídos.  

 

Lajes das Flores, 27 de julho de 2022 

 

 

O Deputado 

 

José Gabriel Eduardo 


